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AGENDA DES MANIFESTATIONS
AVRIL

MAI

Lundi 1er avril : Chasse à l’œuf
Dimanche 07 : Grand prix des Courbéteux - ACE
Samedi 20 : Concours de Manille - Club des Aînés
Samedi 27 : Troc de plantes
Dimanche 28 : Journée des Déportés (salle multi-activités)  

Dimanche 05 mai : Concert de Gala - Société de Musique
Mercredi 08 : Commémoration de l’armistice (salle multi-activités)

Lundi 20 : Challenge Michel Fortin - ASE
Jeudi 30 : Concours de Belote interclub - Cercle des As   

JUIN 
Samedi 1er juin : Concours de Manille interclub - Cercle des As
Mercredi 05 : Repas - Comité d’Entraide aux anciens
Samedi 08 : Repas champêtre - Judo Club
Samedi 15 : Repas spectacle - Rythme et Révérence
Vendredi 21 : Fête de la Musique
Samedi 22 : Fête de fin d’année - Ecole publique
Dimanche 30 : 51ème Rallye Pédestre - Courbéteux en Fête



Paulette DUPOTEAU, le 09/12/2023 à FOURMIES

Christine LEFEVRE, veuve de Xavier HAUTCOEUR, le 17/12/2023 à ETROEUNGT

Juliane DEMARET, veuve de Jean-Marie LEFEVRE, le 30/12/2023 à FOURMIES

René FAUCONNIER, époux de Marcelle DOUAY, le 30/01/2024 à ETROEUNGT

Jérémy MAGERAND, conjoint de Adeline PEYTHIEU, le 13/02/2024 à ETROEUNGT

Anne-Marie ALAVOINE, veuve de Joseph CANONNE, le 02/03/2024 à ETROEUNGT

ETAT-CIVIL

NAISSANCES 
BIENVENUE À  :

 Nelly WILLIAME BOISNEL née le 24/11/2023 à SAINT-SAULVE
 

Victoire THOMAS née le 27/11/2023 à LILLE

MARIAGE
ILS SE SONT UNIS

Dylan BENAIN et Amélia MOLLE, le 25/11/2023

DÉCÈS



CÉRÉMONIE DES VOEUX DU 8 JANVIER 2024
DISCOURS DE MADAME LA 1ÈRE ADJOINTE

Bonsoir et Bienvenue à toutes et à tous, 

C'est toujours avec une certaine fierté et un réel plaisir que je vous accueille ici ce soir, pour la
TRADITIONNELLE cérémonie des Vœux dans notre commune d'Etroeungt ; c'est un grand moment de
convivialité mais aussi un moment d'informations sur nos réalisations et parfois nos doutes et nos
difficultés. 

Avant de commencer cette soirée, je voudrais que l'on ait une pensée toute particulière pour nos
concitoyens qui ont quitté cette terre pour un monde meilleur, pour leurs familles et amis qui sont
dans la peine, pour celles et ceux qui sont dans la souffrance de la maladie, dans la solitude ou les
difficultés. Je leur souhaite très sincèrement que cette année 2024 leur apporte force, réconfort et
sérénité.

Je vous ai, toutes et tous, salués, vus ou aperçus, mais afin d'éviter tout oubli ou de faire des impairs, je
ne nommerai personne précisément
Je dirai Merci pour leur présence, à toutes les personnalités, à vous toutes et à vous tous ici présents
ce soir quel que soit votre grade, votre qualité ou votre fonction. 

Un merci tout particulier à la Ferme du Pont de Sains pour le prêt des fleurs qui permet une petite
décoration sympathique de notre emblématique salle des fêtes.

L'année 2023 s'en est allée avec ses bons mais aussi ses mauvais moments pour laisser place à une
année nouvelle : l’année 2024 avec de nouvelles résolutions, de nouveaux projets, de nouvelles idées. 

L’association « Courbéteux en Fête » que je préside a organisé et réalisé cette année encore de
nombreuses manifestations afin d’animer au mieux notre village tout au long de l’année.

11 mars : carnaval des associations
24 mars : opération village propre 
10 avril : chasse à l'oeuf 
29 avril : troc des plantes 
01 et 02 juillet : ducasse communale
09 juillet : 50ème rallye pédestre 
14 juillet : journée festive 
19 juillet : passage du jury du concours des maisons fleuries 
27 août : 14ème édition du ch'ti bike tour 
16 septembre : 3èm édition des journées du Patrimoine 
 30 septembre et 01 Octobre : Ducasse Communale 
18 et 19 novembre : 26ème édition du Salon du Livre 
14 Décembre : Concours de belote au profit du Téléthon

Cette année c'est la somme de 1506.53 € qui a été versée à l'association AFM Téléthon grâce à la
participation de 22 associations et sociétés – et en particulier les adeptes de cartes - le Bal Trap Club – les
marcheurs ainsi que les amateurs d'endives – pour leur manifestations particulières à cet effet. 

23 décembre : 33ème marche à l'Etoile 
26 décembre : passage du jury du concours des Illuminations 



Un GRAND MERCI à tous les bénévoles qui œuvrent sans compter au bon déroulement de ces
manifestations n’hésitant pas à dépenser leur énergie et à prendre sur leur temps, Merci à tous ceux et
à toutes celles qui, par leur présence ou leur participation, permettent leur réussite, n’en déplaise à
certain. 
 
Une quinzaine de manifestations ont encore été bien rondement menées cette année. 

Permettez moi une petite parenthèse à ce sujet, les organisateurs de manifestations ne me
contrediront pas.

Organiser une manifestation n’est pas de tout repos, il ne suffit pas d’un simple claquement de doigts
et voilà c’est fait ! Une manifestation quelle qu’elle soit demande une certaine préparation, elle se
décide au moins un an à l’avance, des recherches sont nécessaires, elle demande beaucoup d’énergie
tant mentale que physique sans oublier la partie financière personnelle, etc. je ne suis pas hostile aux
remarques bien au contraire toutes les idées sont bonnes à prendre.

Mais s’il vous plait, sachez apprécier et profiter de ce qui est fait même si cela n’est pas toujours de
votre gout ! la critique est chose facile la réalisation en est tout autre … 

Pour parfaire au bon déroulement de ces festivités mais aussi permettre à chacun de pratiquer le sport
de son choix, la commune s’est vue dotée d’un terrain multi sports qui regroupe sur un même terrain
plusieurs équipements et qui vient compléter les structures déjà existantes. C’est l’occasion de mettre
en avant le sport pour tous : les adhérents des sections sportives mais aussi les enfants dans le cadre
des cours de sport dispensés à l’école.
 
La mise en place d’un tel équipement représente un caractère fédérateur pour notre village parce qu’il
véhicule les valeurs du « savoir vivre ensemble ». 

Un petit mot des finances : Même si la gestion devient de plus en plus difficile et prenante, les finances
de notre Commune sont seines. En tant que responsable de ces finances communales, je ne transige
pas sur le respect de ces fondamentaux en matière de gestion des finances municipales. 

Je vais maintenant terminer mon discours pour laisser place à Alexis, à l'Harmonie Municipale, puis la
parole sera donnée à M. le Maire mais avant, en mon nom personnel et au nom du Conseil Municipal,
je présente à M. le Maire, à Vincent et à Maryse, son épouse, ainsi qu'à leurs proches, nos vœux les
meilleurs, de joie, de bonheur et surtout de bonne santé pour la nouvelle année.

Il me reste également à présenter, personnellement, mes voeux les meilleurs pour 2024, à vous toutes
et à vous tous ici présents ce soir, à mes Collègues du Conseil Municipal, aux membres du CCAS, aux
membres de Courbéteux en Fête, à tous les Bénévoles, à l’Harmonie Municipale et son chef Christophe,  
à tous les Présidents d'Associations et de Sociétés, au Personnel communal tant Administratif que
Technique, à M. le Directeur et aux Enseignantes de notre école, à tous les Habitants de notre village. 

Que cette année soit remplie de joie, de bonheur, de réussite pour tous les jeunes aussi mais surtout
qu'elle vous garde toutes et tous en bonne ou meilleure santé. TRÈS BONNE ANNÉE.
Merci de votre attention et bonne soirée.
                                                                                    Bernadette Grandin 
                                                                                    1ère Adjointe 



Mesdames et Messieurs chers Amis,

Bienvenue à toutes et à tous,
Merci d’avoir répondu à notre invitation

 
Bernadette merci pour tes bons vœux, à mon tour de te souhaiter une belle et heureuse nouvelle

année 2024.

M le député, M Le Sénateur, M le Vice-président du Département cher Sébastien , M le premier Vice-
président de la 3 CA Cher Patrick, les vices présidentes et vice-présidents de la 3CA, mon conseil
municipal, tous les Maires et élus des communes voisines, Mesdames et messieurs les représentants
de nos institutions, de la gendarmerie, du centre de secours et d’incendie, de la trésorerie, de notre
paroisse, Mme Mériaux inspectrice de l’éducation nationale, M Catoon Directeur de Noréade, M
Gérard Baudemont DDEN excusé, les membres de notre CCAS, l'ensemble du personnel communal,
les distributrices et distributeurs de notre journal communal, les membres du corps médical, les
commerçants, artisans et agriculteurs de notre village, les présidentes présidents et membres de nos
27 associations locales, l'ensemble du personnel communal, M Didier Baudemont du comité
paroissial, M le directeur et Mesdames les enseignantes de notre école publique, M Christophe
Dégousée les musiciennes et musiciens de notre harmonie municipale, Mon prédécesseur M Jean  
Jacques Anceau accompagné de son épouse, Courbeteuses et Courbeteux, vous toutes et vous tous
en vos grades et qualités et Maryse mon épouse,

À toutes et à tous, permettez-moi de vous souhaiter pour cette nouvelle année tous mes vœux les
plus sincères de santé de bonheur et de réussite, qu’elle puisse vous apporter joie et épanouissement
dans tous vos projets et vos souhaits. Je souhaite la bienvenue aux nouveaux habitants.

Les années se suivent et malheureusement côté actualité internationale se ressemblent. Les conflits
et la misère continuent de persécuter des populations souvent innocentes et vulnérables.
Penser que cela pourrait changer en 2024 est assurément une utopie. On peut simplement espérer et
que cela ne gangrène pas le reste du monde !!!
A ce titre je vais vous lire une citation qui malgré ses mots forts reste un beau message ’’ il y a la vie,
ses coups du sort, sa brutalité, son absurdité et son sens, son injustice et sa beauté, ses délices, ses
mystères, ses récompenses, il y a la vie et ce que nous en faisons",

J'aimerai que nous ayons une pensée émue pour toutes les personnes qui nous ont quittés en 2023,
mais aussi pour les personnes malades ou isolées que cette année leur apporte la paix.
J'ai aussi une pensée pour nos voisins du Pas de Calais inondés depuis des mois.

2023 est derrière nous et c'est l'heure du bilan pour notre village.
Nous avons eu 17 décès, 16 naissances célébré 5 mariages et 3 Pacs.

Une belle rétrospective des manifestations vous a été présentée à travers le diaporama dans lequel
on a pu retrouver quelques-unes d'entre elles égrenées par Bernadette. Nos associations restent les
forces vivent incontournables de notre commune et grâce à elles et à la diversité de leurs activités
elles apportent un véritable lien social pour notre village. 

CÉRÉMONIE DES VOEUX DU 8 JANVIER 2024
DISCOURS DE MONSIEUR LE MAIRE 



Deux nouvelles ont vu le jour en 2023, La course des Lapinous en mars organisée par l'USEP qui a
malheureusement subi une météo exécrable et qui a découragé beaucoup de participants potentiels et
la seconde la Courbeteuse qui elle a réussi son challenge en comptabilisant près de 200 courageux au
départ des différents parcours proposés, un beau résultat pour une première. J'espère que ce genre
d'initiatives pourront se réitérer en 2024 et souhaitons-leur d'obtenir le succès escompté.

Grace à une très belle saison 2022/2023 notre équipe fanion de football a accédé à la division
supérieure, il n'y a plus qu'à espérer qu'elle se maintienne à ce niveau et souhaiter que l'équipe réserve
monte elle aussi d'une division cette année. Je suis aussi très heureux de voir que cette année une
équipe de jeunes U 10 a été créée, c'est très bien car nous nous devons de faire en sorte que nos clubs
et associations accueillent de nouveaux licenciés.
Deux associations ont changé de Président, Pour la société de musique Mme Anne-Sophie Couvreur
succède à M Daniel Fourdrignier et à l'association cycliste M Régis Vanderhagen succède à M Jean-
Bernard Anceau.

Une nouvelle fois j'en profite pour informer que l'application panneau Pocket à laquelle notre
commune adhère depuis près de 10 ans est accessible gratuitement, facilement et sans publicité sur
votre smartphone ou tablette, il suffit de la télécharger et d'accéder directement à votre commune
favorite ( Etrœungt bien évidemment ) et d'y retrouver les annonces des manifestations, les services
proposés sur la commune mais aussi c'est très important les alertes en temps réel, pensez-y !!!

Je voudrais remercier l'état, la région, le département, la 3CA et le syndicat d'électrification qui nous
octroient les nombreuses et généreuses subventions qui nous permettent de réaliser nos
investissements.

Merci aux chantiers d'insertion qui interviennent sur notre commune, merci aux différents techniciens
qui nous accompagnent dans les conseils et les montages des dossiers.
J'aimerai aussi remercier une fois de plus le département et son bus bleu, en effet une fois par mois
dans notre commune et sur rendez-vous cette structure mobile permet d'apporter beaucoup de
réponses, de solutions ou services concernant les nombreuses démarches administratives, le très bon
taux de fréquentation atteste par lui-même le bien fondé du service.

Les projets 2023 n'étaient pas nombreux car le réseau de chaleur et sa chaufferie à bois déchiqueté
devait nous occuper la majorité de l'année, malheureusement des retards d'étude et d'ingénierie nous
ont amenés à lancer l'appel d'offre qu'en fin d'année 2023 repoussant ainsi le démarrage des travaux
en février 2024 enfin je l'espère puisque nous sommes contraints de terminer le chantier avant la fin
octobre de cette année car nous arriverons à la date butoir pour nos subventions. Notre réseau routier
a bénéficié d'une nouvelle tranche de réfection de sa couche de roulement sur environ 3kms sur les
secteurs de Touvent, Orniaux, la Folie et le chemin de la laiterie d'Orniaux, le tout pour un montant de
120 000 euros ttc. Un nouveau programme de réfection est planifié pour 2024 et finalement après 10
années d'effort l'ensemble de nos 44 kms de voirie communale sera en très bon état et nous n'aurons
plus qu'à l'entretenir.

Nous avons remplacé la totalité du matériel informatique de la mairie, acheté 70 tables et 150 chaises
pour la salle des fêtes, ajouté de nouvelles illuminations, fait l'acquisition d'un container de 19 pieds
pour le club de pétanque, installé un abri de bus à Cloussy, rénové un logement rue des orfèvres et
entièrement réhabilité un autre dans les degrés, modifié l'écoulement des eaux pluviales dans la cour
de l'école primaire, rénové l'abri du cours de tennis, terminé le nettoyage et le nivelage du terrain du
lavoir, et beaucoup d'autres entretiens et réparations dans nos bâtiments, nos logements les bas-côtés
les tontes les tailles etc etc ....



 Je tiens à remercier l'ensemble du personnel communal, chacun dans ses compétences permet d'offrir
à notre population le service qui se doit. Merci à Christophe d'être venu renforcer pendant 4 mois nos
agents du service technique suite à l'arrêt de deux d'entre eux.

Je réitère mes vœux à Thérèse qui après 23 années de bon et loyaux services a fait valoir ses droits à
la retraite, merci pour ton sérieux, ta disponibilité et toujours avec le sourire, je souhaite la bienvenue
dans l'équipe à Isabelle.

En 2023 avec une prévision de 20 élèves pour la rentrée de septembre à l'école St Joseph, nous avons
appris la fermeture définitive de notre petite école privée, même si nous comprenons les raisons cela
n'empêche pas que la plupart d'entre nous avons été surpris, le côté positif c'est que sur les 20
enfants, 19 sont rentrés dans notre école publique en septembre, cela permet de nous mettre à l'abri
d'une éventuelle fermeture de classe.

Aujourd'hui le bâtiment appartenant au diocèse est en vente, après visite et débat le conseil municipal
a décidé de faire une offre pour cet immeuble à transformer et rénover entièrement mais idéalement
situé au cœur du village et contigu à une propriété de la commune, il faut vraiment se projeter mais
dans ce lieu il est tout à fait possible de réaliser de beaux projets.

Une fois n'est pas coutume mais je vais parler de ma fonction à la 3CA en tant que vice-président aux
sports, aux équipements sportifs et à l'éducation, à mon élection en 2020 j'avais comme ambition de
réaliser en moyenne un ou deux terrains multi-supports par an sur le territoire de notre
intercommunalité. Mais c'était sans compter sur la mise en place d'un dispositif d'aides financières
ponctuel permettant de réaliser 11 équipements sportifs pour les communes volontaires. C'est donc
en moins d'une année que l'ensemble de ceux-ci ont été construits et inaugurés. Merci aux
techniciens, au maitre d'œuvre aux entreprises et bien entendu aux financeurs d'avoir permis à
Etrœungt comme à 10 autres communes de bénéficier de ce magnifique équipement.

Chez nous ce n'était pas évident de faire rentrer ce nouveau terrain dans la parcelle existante tout en
conservant l'espace pétanque, il a fallu bien réfléchir, cela a demandé de repenser entièrement la
disposition de l'ensemble, nous y sommes arrivés et aujourd'hui lorsque l'on voit le résultat je pense
que c'est vraiment une réussite.

Et quels projets pour 2024, en plus des gros dossiers en cours nous allons installer des panneaux
photovoltaïques sur la toiture du préau de la cour de la salle des fêtes, entamer l'étude de l'extension
et la rénovation thermique de la salle des fêtes et certainement bien d'autres au fil de l'eau, le conseil
municipal en décidera.

J'en profite pour remercier mon adjoint, M Jérôme Mairesse, qui monte et gère les dossiers de
subventions, c'est souvent un travail de l'ombre, mais qui comme vous le savez tous est la base de
tous projets, je tiens aussi à lui dire que j'ai regardé pour investir dans un second lit, car comme
disent nos épouses respectives "tu vas bientôt y dormir à la mairie" !!!

Demain matin, j'espère que le père Noël, même s’il arrive avec un peu de retard nous apportera dans
sa hotte une bonne nouvelle !!! En effet nous avons rendez-vous avec une responsable et un
architecte de l'Avesnoise, ils sont chargés de nous présenter plusieurs scénarios en vue de
reconstruire des logements sur le terrain de Géronsart laissé nu depuis 2 bonnes années.
 



 Je peux vous dire que cette rencontre je commençais à ne plus trop y croire, nous avons besoin dans
une commune comme la nôtre de pouvoir proposer de l'hébergement, d'autant que toutes ces
nouvelles constructions seront aux nouvelles normes et surtout peu énergivores. Je reste persuadé que
notre commune sera de plus en plus attractive, avec un cabinet médical dont 3 médecins infirmières,
sagefemme, psychologues, orthophoniste, ostéopathe, psychomotricienne 1 cabinet de kinés et une
sophrologue, la pharmacie, les commerces, les artisans, les services, la mairie, l'agence postale
communale, les associations, la qualité de vie et bientôt le contournement d'Avesnes qui permettra de
réduire en temps le déplacement pour nos habitants, c'est de véritables atouts.

A noter le PLUI enfin est adopté et exécutoire depuis ce 1 janvier, il était temps, il faut féliciter nos
techniciens qui ont fait un travail remarquable et la cohésion des élus pour mener à bien cet énorme
dossier lancé depuis 2015 par la 3CA.

Il va falloir aussi prendre de nouvelles habitudes pour le tri de nos déchets, déjà présentes dans
certaines communes prochainement 3 cloches à verre viendront s'implanter dans notre village 1 rue
Paul Delplanche, 1 Rue Maurice Hédon et 1 près du cimetière. Certains diront c'est un retour en arrière,
d'autres comment ça va se passer ? quoi il en soit le sujet du traitement des déchets est un lourd
dossier, nous allons devoir changer nos réflexes car sinon la facture n'en finira pas de grimper et c'est
nous tous qui devrons payer.

Depuis 2018 notre territoire et ses 305000 habitants ont bénéficié des deux premiers pactes SAT signés
par le Président de la République, construit autour de 3 axes cette manne financière inédite a permis de
dynamiser l'Avesnois la Thiérache et la Sambre, je sais que nos parlementaires et élus locaux se sont
investis pour notre population, aujourd'hui grâce à eux c'est un troisième Pacte qui se dessine dans les
plus hautes sphères, je suis persuadé que nous aurons  le soutien des parlementaires présents ce soir,
même si ils sont un peu éloignés de chez nous.

2024 sera une année sportive exceptionnelle, avec les jeux olympiques de Paris et le passage de la
flamme à Avesnes le 2 juillet au matin, en effet cet évènement mondial sera suivi pendant tout l'été par
des milliards de spectateurs, chacun pourra suivre les exploits des plus grands sportifs du moment
mais aussi l'euro de football en Allemagne, nous pourrons voir l'équipe de France qui espérons le
décrochera un nouveau titre !!!

N'oublions pas 2024 une année d'élections, aussi c'est le 9 juin que nous aurons à désigner pour  les 5
années à venir les députés Européens Français, ceux qui auront la charge de représenter notre pays au
parlement à Bruxelles.

Merci aux personnes qui ont préparé cette cérémonie,
Encore une bonne et heureuse année à toutes et à tous,

Merci

Vincent JUSTICE
Maire 



Les randonneurs ont participé à Etrœungt au Téléthon, ils ont fait
les
 « marcheurs balais » au rallye pédestre.

Beaucoup parmi les Randonneurs ont assisté à des séances d’aide
aux premiers secours à l’hôpital d’Avesnes.

Il est prévu, pour cette année, un repas croisière sur la Meuse à
Givet le 3 juillet.

Le bilan moral et le bilan financier ont été adoptés à l’unanimité
en présence de Monsieur le Maire d’Etrœungt

Les statuts obligeant le Président à démissionner au bout de
deux ans, c’est Colette Renet qui prend la Présidence, le bureau
reste le même. 

Colette RENET : 06 72 53 90 32   colette.renet@free.fr

22ème Assemblée Générale de l’association des
randonneurs d’Etroeungt - 11 Février 2024

Les Randonneurs ont continué, cette année le rythme
d’une marche tous les mercredis. Le Président, Colbert
Godbille les rappelle...

Il évoque aussi les animations habituelles : la galette
des rois, les pique-niques gourmands à la ferme du
Buffle, à Dompierre, les repas au restaurant à Cousolre,
à Chimay. 

La sortie en car pour aller voir les cerf- volants à Berck a
été un peu compliquée à cause des bouchons et de la
foule. On a des moments de découragement quand ça
arrive.





Le Conseil Municipal, après avoir délibéré DECIDE à
l'unanimité de verser une subvention de 250,00 € à
l'UCAL 

DELIBERATION POUR LA FISCALISATION DE LA
D.E.C.I. (DEFENSE EXTERIEURE CONTRE
L’INCENDIE) :

Après débat le Conseil Municipal, à l’unanimité,
accepte la fiscalisation de la cotisation syndicale
pour l’année 2024.

DELIBERATION POUR LA GENERALISATION DU
COMPTE FINANCIER UNIQUE – CFU :

Madame Bernadette Grandin, Adjointe aux Finances,
informe l’Assemblée que le CFU se substitue au
compte administratif ainsi qu’au compte de gestion,
par dérogation aux dispositions régissant ces
documents. 
L’article 205 de la loi n°2023-1322 du 29 septembre
2023 des finances pour 2024 généralise le Compte
Financier Unique (CFU) au plus tard pour les
comptes de l’exercice budgétaire 2026.

COMMUNE D'ÉTROEUNGT
--------------------------

DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL
MUNICIPAL

--------------------------
SÉANCE DU 21 NOVEMBRE 2023

--------------------------
PROJET ECLAIRAGE AUTONOME : 

Monsieur le Maire propose à l'Assemblée un projet
d'éclairage autonome à certains points noirs dans le
village comme le parking poids lourds, les abris bus,
etc … 
Installation à l'aide de panneaux solaires avec
possibilité de programmation. 
Possibilité d'obtenir une subvention à hauteur de
70% du montant TTC.
Il demande l’autorisation de lancer une étude à ce
sujet. Il faudra prévoir une commission pour en
discuter plus précisément. 
Le Conseil accepte à l'unanimité cette proposition. 

PRIME EXCEPTIONNELLE POUVOIR D'ACHAT 2023
POUR LE PERSONNEL :

Monsieur le Maire informe l'Assemblée de la
possibilité d'attribuer au personnel une prime
exceptionnelle pouvoir d'achat, selon les
dispositions en vigueur.
Le Conseil Municipal adopte à la majorité, la prime
exceptionnelle pouvoir d’achat de 500 € bruts pour
tous les agents, proratisée au temps de travail.

FONDS DE CONCOURS S.E.A.A. :

Monsieur le Maire informe le conseil de l’éligibilité
de la commune à un fonds de concours du SEAA,
d’un montant de 7220€, et sollicite l’accord pour en
faire la demande. Le Conseil Municipal décide, à
l’unanimité, de solliciter le fonds de concours.

FOND DE CONCOURS INTERCOMMUNALITE 3CA :

M. le Maire informe l'Assemblée de l’attribution
d’un fond de concours par la 3CA de 15 000€
utilisable sur différents projets ou achats éligibles,
à solliciter au plus tard fin 2026.

DEMANDE DE SUBVENTION EXCEPTIONNELLE :  

Monsieur le Maire donne lecture d'un courrier de
M. le Président de l'UCAL (Union Commerciale,
Artisanale et Libérale des 4 Villages Boulogne-sur-
Helpe, Etrœungt, Floyon, Larouillies) qui sollicite
une subvention exceptionnelle pour mener à bien le
Marché de Noël qui sera organisé le 17 décembre
2023.

COMMUNE D'ÉTROEUNGT
--------------------------

DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL
MUNICIPAL

--------------------------
SÉANCE DU 27 FEVRIER 2024

--------------------------

COMMUNE D'ÉTROEUNGT
--------------------------

DÉLIBÉRATIONS DU CONSEIL
MUNICIPAL

--------------------------
SÉANCE DU 19 DÉCEMBRE 2023

--------------------------
MODIFICATION DU TABLEAU DES EFFECTIFS :

Suite au départ en retraite d’une employée de la
commune, Monsieur le Maire propose de recruter
une personne à raison de 8h par semaine pour
s’occuper de la cantine et du ménage en mairie. 

Monsieur le Maire propose d’ajouter un poste
d’adjoint technique à temps non complet au tableau
des effectifs et d’inscrire les crédits nécessaires au
budget et de supprimer un poste d’adjoint technique
à temps complet.

Le conseil adopte à la majorité la proposition de
recrutement et la modification du tableau des
effectifs.



A l’issue de l’expérimentation, les entités admises
par arrêté dans l’expérimentation du CFU devront
produire un CFU sur leurs comptes de l’exercice 2024
et au-delà.

Les autres entités sous instruction M57 ou M4
(collectivités territoriales, groupements,
établissements publics locaux, services d’incendie et
de secours, centre de gestion de la fonction publique
territoriale, centre national de la fonction publique
territoriale, associations syndicales autorisées)
pourront dès leurs comptes 2024 produire un
Compte Financier Unique et devront basculer au CFU
au plus tard au titre de l’exercice 2026.

Dans les deux cas, l’application du référentiel M57 et
la dématérialisation des documents budgétaires au
format XML, vers la préfecture sont des prérequis. 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide,
à l’unanimité, d’accepter la généralisation du
Compte Financier Unique. (C.F.U.)

DELIBERATION DE PRINCIPE AUTORISANT A
RECRUTER DES AGENTS CONTRACTUELS :

Monsieur le Maire expose à l’Assemblée qu’en raison
de l’absence de Secrétaire de Mairie, il y a lieu de
recruter des agents contractuels.
Vu le code général de la fonction publique,
notamment son article L.332-13, Considérant que les
besoins du service peuvent justifier le remplacement
rapide de fonctionnaires territoriaux ou d’agents
contractuels indisponibles, 
Sur le rapport de Monsieur le Maire et après en avoir
délibéré, 
DECIDE :

-  d’autoriser M. le Maire à recruter des agents
contractuels dans les conditions fixées par l’article L
332-13 du code précité pour remplacer des
fonctionnaires ou des agents contractuels
momentanément indisponibles. Il sera chargé de la
détermination des niveaux de recrutement et de
rémunération des candidats tenus selon la nature
des fonctions concernées, leur expérience et leur
profil ;

-  de prévoir à cette fin une enveloppe de crédits au
budget.

DELIBERATION LOGEMENT DES DEGRES :

Le logement 3, les Degrés est terminé et peut
désormais être loué. Il est proposé de fixer le loyer
mensuel à 480.00 € auquel s’ajoute les frais de TEOM
à hauteur de 10.00€/mois. 
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, accepte,
à l’unanimité, cette proposition.

DEMANDE DE SUBVENTION POUR L’INSTALLATION
DE PANNEAUX  PHOTOVOLTAÏQUES :

Suite à l’acceptation du Conseil Municipal de faire
l’acquisition et d’installer des panneaux solaires sur le
préau donnant dans la cour de la Salle de Fêtes, pour
un montant de 49 388.00€ H.T. soit 59 265.60 € T.T.C.,
conformément au devis remis par Cap Solaire, des
demandes de subventions peuvent être faites
-       Département : ADVB Energie à hauteur de 50%
soit 24 694.00 € 
-       Région : FAPL à hauteur de 25% soit 12 347.00 €
-       Reste à charge de la commune : 12 347.00 € 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal,
autorise, à l’unanimité, M. le Maire à faire les
demandes de subventions auprès du Département et
de la Région. 

ACHAT DE PORTAILS : entrée cour SDF + Trémie
chaufferie + clôture :

Dans le cadre de l’installation d’une chaufferie,
Monsieur le Maire informe l’Assemblée qu’il y a lieu
de modifier l’accès à la cour de la salle des fêtes et de
sécuriser l’installation par 2 portails et 1 clôture. 
Trois devis sont présentés à l’Assemblée. Le moins
disant venant de la Société Portalis d’un montant de 6
807.00 € H.T. pour les 2 portails et de 985.00 € H.T. en
acquisition pour la clôture, soit un total de      7 792.00
€ H.T.  est proposé. 
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, accepte,
à l’unanimité, l’acquisition et l’installation des
portails et de la clôture.  

ACHAT DE FRUITIERS :

Monsieur le Maire informe l’Assemblée d’un projet
d’implantation sur la moitié du terrain du Gîte du
Moulin, d’une collection de cerisiers de variétés
spécifiques de l’Avesnois soit 35 fruitiers à 1750.00 €
TTC et 35 tuteurs à 350.00 € TTC soit un total sans
protection et sans mise en œuvre de 2100.00 €. 
 



Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à
l’unanimité, décide de verser une aide financière de
50.00 € à Louis Dejardin, lui permettant ainsi de
réduire le coût de son voyage en Pologne. 

TARIFS LOCATION DES SALLES : 

Monsieur le Maire informe l’Assemblée d’une
demande de location de la salle multi-activités pour
organiser une réception sans vaisselle. Il propose une
somme de 180.00 € pour la location de cette salle dans
ces conditions, pour un week-end.
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à
l’unanimité, décide de louer la salle multi-activités,
sans vaisselle, moyennant la somme de 180.00 €.

La séance est levée à 23h.

Retrouvez l’intégralité des Comptes-Rendus du
Conseil Municipal sur le site Internet de la

commune : Etroeungt.fr  

Ce projet est financé à hauteur 60 % des montants HT
par le Département soit 1260.00 € ce qui laisse un reste
à charge de la commune de 840.00 €. 
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, accepte,
à l’unanimité, l’acquisition et la plantation de 35
cerisiers de variétés spécifiques de l’Avesnois et de 35
tuteurs.  

PROGRAMME 2024 REFECTION DES ROUTES
COMMUNALES – DEMANDE DE SUBVENTION : 

Monsieur le Maire présente à l’Assemblée un projet de
réfection des voies communales.
Le Mesnil VC 121 et VC 122 à hauteur de 68 035.10 € HT.
Le Bufle VC 12 à hauteur de 16 162.85 € HT.
Touvent VC 8 à hauteur de 15 783.50 € HT. 
Le Conseil Municipal, après avoir délibéré,
ACCEPTE à l’unanimité, le devis des CARRIERES
D’HOUDAIN de Bavay pour un total de 99 981.45 € hors
taxes.

Monsieur le Maire est autorisé à solliciter 
-       une subvention A.D.V.B. pour les travaux de
réfection des voies communales, d’un montant hors
taxes de 99 981.45 € au taux de 50%  (A.D.V.B) soit une
subvention escomptée de 49 990.73 €.
-       une subvention DETR pour les travaux de
réfection des voies communales, d’un montant hors
taxe de 99 981.45 € au taux de 30 % (D.E.T.R.) soit une
subvention escomptée de 29 994.43 €

L’opération prévue pour un montant T.T.C de 119 977.74
€ sera financée par l’ A.D.V.B. à hauteur de 49 990.73 €
au taux de 50%, par la D.E.T.R. à hauteur de 29 994.43 €
au taux de 30%  et le solde, soit 19 996.29 €, par les
fonds libres de la Commune.

DEMANDE DE SUBVENTIONS :

Monsieur le Maire donne lecture à l’Assemblée : 
-       D’un courrier de M. Guy Desmarescaux, secrétaire
de l’Association Cycliste demandant une subvention
pour l’organisation de sa course cycliste du 07 avril
2024 ainsi que le fonctionnement du club qui compte
une trentaine de membres. 
Après avoir délibéré, le Conseil Municipal, à
l’unanimité, décide de verser une subvention de 500.00
€ à l’ACE pour l’organisation de sa course cycliste et le
bon fonctionnement du club. 
-       D’un courrier de Madame Ledieu, enseignante au
Lycée Camille Claudel de Fourmies, demandant une
aide financière permettant à un élève du Lycée de
Fourmies, de réduire le coût d’un voyage en Pologne,
organisé par les enseignants du Lycée.



PROCHAINE PARUTION DU COURBÉTEUX EN
JUIN 2024

Dépôt des articles avant le 15 mai 2024
Vos articles seront plus simples à traiter par mails à :

Manifestations.etroeungt@gmail.com

MERCI 

Plantation du noyer
par les enfants de la

classe GS/CP

Nous avons mis du terreau
autour de l’arbre. 

Le mardi 13 février 2024, Bernadette a ramené un
noyer. Nous l'avons planté rue du lavoir. Monsieur

Loriette a creusé un trou.

Milo a trouvé un ver de terre.
Il y’avait des perce-neiges
dans la pâture.

Dictée à l’adulte le 15/02/2024
Groupe des pandas

Ensuite, nous avons rajouté la terre que Monsieur
LORIETTE avait bêchée.

L’après-midi, nous avons pris des arrosoirs et des seaux
pour arroser l’arbre. 

Notre arbre s’appelle Noé.



IL EST ENCORE TEMPS DE VOUS
INSCRIRE

 pour le NOUVEL ATELIER SUR LA
COMMUNE D‘ÉTROEUNGT (PERSONNE

DE 60 ANS ET PLUS) 

         POUR VOUS INSCRIRE :

03 27 57 54 33 
OU 

clic.centre@clic-avesnois.fr
 

Le C.L.I.C (Centre Local
d’Information et de

Coordination) de l’Avenois-
Relais Autonomie vous

propose de participer aux
 Ateliers SELF DEFENSE 



CONCOURS DES PETITS CHAMPIONS DE LA LECTURECONCOURS DES PETITS CHAMPIONS DE LA LECTURECONCOURS DES PETITS CHAMPIONS DE LA LECTURE
Cette année, notre école a décidé de s’incrire au
concours des Petits Champions de la lecture. Pour
cela, depuis septembre, chaque élève de CM1 et
CM2 a préparé une lecture orale d’un extrait d’une
oeuvre littéraire de son choix. Même si cela est un
concours, à chaque étape, ce qui compte c’est le
plaisir de partager sa lecture, de découvrir celle
des autres, de participer et de s’amuser lors d’un
grand jeu de lecture à voix haute. 

Après 3 mois d’entraînement, chaque classe a
sélectionné, parmi les élèves volontaires, 5
participants pour le premier tour au sein de l’école.
Le lundi 22 janvier, à la salle des fêtes d’Etroeungt,
les 10 élèves ont présenté leur lecture. Les jurés et
les spectateurs ont pu découvrir les lectures de
qualité. Lise Painvin (CM2) et William Menet-Mellier
(CM1) ont remporté cette finale-école. 

Ils ont donc été invités à participer au premier tour
départemental, organisé à Fourmies, à l’Ecomusée de
l’Avesnois.
Le samedi 10 février, Lise et William ont de nouveau
été qualifiés pour la suite du concours.

RENDEZ-VOUS FIN MARS POUR LE
DEUXIÈME TOUR DÉPARTEMENTAL !! 



COURBETEUX EN FETE
DATES DES MANIFESTATIONS  - 2024 

Mars Avril

Juin Juillet Aout 

Septembre Octobre Novembre

Decembre

Samedi 16  : 
Village propre (SMA)

Samedi 23  :
Carnaval des Associations

(SMA) 

Lundi 1er :
Chasse à l’oeuf (Garderie)

Samedi 27 :
Troc des plantes (Cour

SDF)

Dimanche 30 :
50ème Rallye Pedestre

( SDF)

Samedi 06 :
Ducasse communale

Début juillet : Concours des
maisons fleuries

Dimanche 14 : Journée festive
(stade)

Samedi 31 : 
15ème Ch’ti Bike Tour

Samedi 21  :
4ème Journée du
Patrimoine (SDF) 

05 et 06 :
Ducasse Communale

(JEUX)

Jeudi 21 : Téléthon concours
de belote (SDF)

23 et 24 : 27ème Salon du
Livre Régional (SDF)

Samedi 21 : 33ème
Marche à l’Etoile (SDF)
Semaine après Noël :

Concours des
Illuminations 

UCAL  - 2024 
Decembre

Dimanche 15 : Marché
de Noël (SDF)

Mensuellement (fonction du temps) sortie vélo
et/ou marche 
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Prévenir c’est agir, dépistez-vous !

3646
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Le 04 février est la journée mondiale contre le
cancer. 
Pourquoi se faire dépister ?
Pour diagnostiquer un cancer à un stade précoce, 
même s’il ne produit pas encore de symptômes. 
Une prise en charge, très tôt, favorise les chances 
de guérison et limite les séquelles liées à la maladie 
et à certains traitements. 
Dans certains cas, le dépistage permet de détecter 
une lésion dite « précancéreuse » et d’agir 
préventivement pour éviter son évolution vers un 
cancer. 
Un dépistage réalisé à temps peut sauver la vie ! 
Simple et gratuit il a pour objectif de diminuer le 
nombre de décès lié à la maladie. 

En France les pouvoirs publics ont mis en place
trois programmes de dépistage organisés : 

• le dépistage du cancer du col de l’utérus
• tous les 3 ans chez les femmes de 25 à 30 ans
• tous les 5 ans chez les femmes de 30 à 65 ans

• le dépistage du cancer du sein
• tous les 2 ans chez les femmes de 50 à 74 ans

• le dépistage du cancer colorectal
• tous les 2 ans chez les femmes et les hommes 

de 50 à 74 ans

Pour en savoir plus : www.ameli/dépistage

Je m’informe et j’y pense toute l’année !

 Bébé vient de naître ? Pour gagner du temps, déclarez sa naissance en ligne auprès de 
l’Assurance Maladie, en quelques clics. 

Rendez-vous sur votre compte ameli, rubrique Mes démarches, service Naissance de mon 
enfant, et laissez-vous guider. 

Vous n’avez pas encore de compte ameli ? Créez-le dès maintenant sur ameli.fr ! 
Cliquez sur Compte ameli, puis sur Je crée mon compte et laissez-vous guider.
Vous pouvez aussi télécharger, l’application ameli, l’Assurance Maladie

Flashez le QR code
pour accéder à ameli.fr

CANCER DU COL
DE L’UTÉRUS

CANCER DU SEIN

COMMENT DÉCLARER LA NAISSANCE DE VOTRE ENFANT SUR AMELI ?

CANCER COLORECTAL

https://www.ameli.fr/hainaut/assure/sante/themes/cancer-col-uterus
https://www.ameli.fr/hainaut/assure/sante/themes/cancer-col-uterus
https://www.ameli.fr/hainaut/assure/sante/themes/cancer-sein
https://www.ameli.fr/hainaut/assure/sante/themes/cancer-sein
https://www.ameli.fr/hainaut/assure/sante/themes/cancer-colorectal
https://www.ameli.fr/hainaut/assure/sante/themes/cancer-colorectal
https://backoffice.ameli.ramage/hainaut/assure/sante/themes/cancers/depistage-prevention
https://backoffice.ameli.ramage/hainaut/assure/sante/themes/cancers/depistage-prevention
https://backoffice.ameli.ramage/hainaut/assure/sante/themes/cancers/depistage-prevention
https://backoffice.ameli.ramage/hainaut/assure/sante/themes/cancers/depistage-prevention
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true#idPopupWARecueilConsentement
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true#idPopupWARecueilConsentement
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_nfpb=true&_pageLabel=as_creation_immediate_page
https://www.ameli.fr/hainaut/assure
https://www.ameli.fr/hainaut/assure
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La Complémentaire santé solidaire
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Vous êtes bénéficiaire du revenu de solidarité active (RSA) ?
Vous bénéficiez automatiquement de la Complémentaire
santé solidaire (sauf opposition expresse de votre part).

Vous avez changé de banque ? Déclarez simplement votre changement de coordonnées bancaires 
depuis votre compte ameli : 

dans la rubrique Mes informations, mettez à jour votre nouveau RIB en quelques clics, pour 
être bien remboursé de vos frais de santé.
Vous n’avez pas encore de compte ameli ? Créez-le dès maintenant sur ameli.fr ! 
Cliquez sur Compte ameli, puis sur Je crée mon compte et laissez-vous guider. 
Vous pouvez aussi télécharger l’application ameli, l’Assurance Maladie
Flashez le QR code 

pour accéder à ameli.fr

 METTEZ VOTRE RIB À JOUR EN QUELQUES CLICS

La Complémentaire santé solidaire est une aide pour payer vos dépenses de santé. Selon vos ressources, 
elle est gratuite ou coûte moins d’un euro par jour et par personne. Elle peut couvrir l’ensemble de votre foyer.

Comment vous aide-t-elle ? Comment la demander ? 
Vous ne payez pas : Sur Internet via votre compte ameli, rubrique « Mes 
• le médecin, le dentiste, l’infirmier, le démarches ». 
kinésithérapeute, l’hôpital... ;Votre demande est simplifiée, et votre 
• vos médicaments en pharmacie ;déclaration est automatisée : vos ressources sont 
• vos dispositifs médicaux (pansements, cannes, automatiquement pré-remplies.
fauteuils roulants) et dans la plupart des cas vos 
lunettes, prothèses dentaires et auditives. Comment justifier de vos droits à la 
Complémentaire santé solidaire ? 
Comment savoir si vous pouvez en bénéficier ? Présentez simplement votre carte Vitale à jour aux 
Utilisez le simulateur de droits sur : www.professionnels de santé qui vous suivent.
mesdroitssociaux.gouv.fr/votre-simulateur
Pour en savoir plus rendez-vous sur ameli.fr

https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_nfpb=true&_pageLabel=as_creation_immediate_page
http://ameli.fr/
http://ameli.fr/
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://assure.ameli.fr/PortailAS/appmanager/PortailAS/assure?_somtc=true
https://www.mesdroitssociaux.gouv.fr/dd1pnds-ria/#destination/simu-foyer
https://www.mesdroitssociaux.gouv.fr/dd1pnds-ria/#destination/simu-foyer
https://www.mesdroitssociaux.gouv.fr/dd1pnds-ria/#destination/simu-foyer
https://www.mesdroitssociaux.gouv.fr/dd1pnds-ria/#destination/simu-foyer
https://www.ameli.fr/hainaut/assure/droits-demarches/difficultes-acces-droits-soins/complementaire-sante/complementaire-sante-solidaire-qui-peut-en-beneficier-et-comment
https://www.ameli.fr/hainaut/assure/droits-demarches/difficultes-acces-droits-soins/complementaire-sante/complementaire-sante-solidaire-qui-peut-en-beneficier-et-comment


Laurent Monchicourt vous propose quatre petites énigmes à résoudre.
Les solutions seront données dans le prochain Courbéteux.

Enigme 350 : 
Décryptez le code ? ? ?
3 1 5 un chiffre est bon mais mal placé.
4 3 6 deux chiffres sont bons mais mal placés.
3 4 9 un chiffre est bon et bien placé.

Enigme 351 : 
Tous ces mots ont deux lettres en commun. 
Retrouvez-les grâce aux indices :
- Elle séjourne à l’ombre  
- Il est souvent pleureur
- Au creux de la main
- Couleur du lilas
- Ragoût de bœuf
- Précède l’effet
- Apaise un bobo

Enigme 352 : 
Julie (un peu obsessionnelle) compte ses lingots d’or 3 à 3, puis 4 à 4, enfin 5 à 5. Il lui en reste toujours
un. Elle les compte 11 par 11 et il n’en reste alors aucun. De combien de lingots dispose-t-elle au
minimum ? 
 
Enigme 353 : 
Parfois blanche ou bleue, souvent noire,
On est discret lorsqu’on y parle.
Elle s’apparente souvent à l’ennui,
Pas sûr qu’elle aime les rasoirs.
Qui est-elle ? 

Réponses des énigmes 346, 347, 348 et 349.

              Enigme 346 : C’est le 78. Si on retourne la feuille, la suite donne 86, 87, 88, 89, 90, 91.

              Enigme 347 : TRONE, CROIX, DROLE, FROID, GROIN, TROIS, FRONT.

              Enigme 348 : J’ai 30 ans.

              Enigme 349 :  Le sol. 

Faites jouer vos neurones... 







MAIRIE

In formation s u ti l es
Accueil le lundi, mardi, jeudi et vendredi de 8h30 à 12h et de

14h à 17h30 et le mercredi de 9h à 12h.
https://www.etroeungt.fr

mairie.etroeungt@orange.fr
Monsieur le Maire et ses Adjoints reçoivent sur rendez-vous : 

03 27 59 24 59

SERVICES
AGENCE POSTALE COMMUNALE

Ouverte le lundi, mardi, mercredi, vendredi matin de 9h30 à
12h et le vendredi après-midi de 15h à 17h30. 

Fermée le jeudi
Levée du courrier: en semaine 14h35 et le samedi 11h30

GARDERIE MUNICIPALE - Place de l’église
Lundi, mardi , jeudi et vendredi en période scolaire : Matin de

7h15 à 8h45 - Soir de 16h30 à 18h00 

AVESNOIS STORE - Place de l’église
Mardi : de 15h à 18h

Mercredi : de 14h à 18h
Vendredi : de 15h à 17h
Samedi : de 10h à 12h

CAMION BLEU DE L’AVESNOIS FRANCE SERVICES - Place de
l’église

1er mardi de chaque mois 
de 9h30 à 12h30 et de 13h30 à 16h00

Prise de RDV fortement conseillée au 03 59 73 18 20 ou
Avesnois.franceservices@lenord.fr

CONSULTATION DES NOURRISSONS
Les consultations infantiles de la commune

3 Place de la mairie - Etroeungt
Le 3ème lundi du mois de 9h à 12h sur RDV uniquement au 

03 59 73 11 22 

COLLECTE ORDURES MENAGÈRES
Le jeudi

Si vous rencontrez un problème avec vos poubelles contactez
la 3CAau 03 27 56 34 50

DÉCHETTERIE D’AVESNELLES 03 27 61 14 72
Votre carte d’accès à la déchetterie est à retirer à la 3CA rue

cambrésienne à Avesnes/Helpe
Renseignement au 03 27 56 11 80 (carte grise et un justificatif

de domicile)
Lundi de 9h à 12h et de 14h à 18h30

Mardi de 14h à 18h30
Mercredi de 9h à 12h et de 14h à 18h30

Jeudi et vendredi de 14h à 18h30
Samedi de 9h à 12h et de 13h à 18h

VENTE CARTE DE PÊCHE
Aux Ets DEFLANDRE, 4 rue de Mons à Avesnes/Helpe 

SANTÉ

CABINET MÉDICAL - 68 RUE JEAN FOSTIER

MÉDECINS
Docteur Patrice AUDENAERT

03 27 59 33 33 - Fax 03 27 59 33 34
Lundi de 16h30 à 20h - Mardi de 8h30 à 11h30 - Jeudi de 8h à 11h30

- Vendredi de 16h30 à 20h
Docteur Isabelle SYTY

Sur RDV au 03 27 57 06 06
Lundi, mercredi, jeudi, vendredi de 8h30 à 11h15 et de 14h à 19h

Mardi de 8h10 à 11h30 - Après-midi : Visites
Samedi : Visites

Docteur Elodie TUTIN
Sur RDV au 03 27 57 06 06 et Doctolib

Lundi et vendredi de 9h10 à 19h30 (visites entre midi)
Mardi et jeudi de 9h à 17h30 (visites mardi matin et jeudi après-

midi)
Mercredi de 9h à 12h
ORTHOPHONISTE

Adeline BUSSCHAERT - sur RDV au 06 15 92 85 86
PSYCHOLOGUE

Céline CRAMPON LEFEVRE - sur RDV au 06 36 11 28 32 et Doctolib
SAGES-FEMMES

Laura VALLEE BILLARD - sur RDV 06 70 63 63 41 et Doctolib
Hélène PAMART - sur RDV 06 27 20 99 40 et Doctolib

OSTÉOPATHES
Valentine MOTTE - sur RDV au 07 87 10 54 52 et Doctolib
Nathan DEGAEY - sur RDV au 06 40 32 27 52 et Doctolib

PSYCHOMOTRICIENNE
Hélène DUQUÉNOY - sur RDV au 06 86 84 00 38

INFIRMIERS LIBÉRAUX
Freddy GROUSELLE 06 76 10 75 90

Ludovic PIETTON 06 79 46 33 54
Laure GEOFFROY 06 46 68 45 51

03 27 59 22 66
AUDIOPROTHÉSISTE Audition de l’Avesnois

Laure CARLIER - sur RDV au 07 68 41 46 96 ou en ligne :
www.auditioncarlier.fr

PHARMACIE DELSAUT - 03 27 59 25 25 - 70 rue Jean Fostier
Le lundi, mardi, mercredi, jeudi et vendredi de 8h30 à 12h et de

14h à 19h
Le samedi de 8h30 à 12h30

SANTÉ LA PAIRÉE - 4 LA PAIRÉE
KINÉSITHÉRAPEUTES

Sarah DELATTRE NOYON - Gaëlle TERRONES MUNOZ 
Sur RDV au 07 67 29 03 83

SOPHROLOGUE (indépendante)
Cécile SPORTA - 31 Cantraine à Etroeungt en cabinet ou à

domicile sur RDV au 06 05 12 03 12 


